
 

第一頁 共三頁 

裝 

訂 

線 

 

 

 

 

 

 

 

黎明技術學院教育部獎補助專責小組九十八年度第一次會議記錄 

九十八年三月十七日上午十一時整 
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黎明技術學院教育部獎補助專責小組九十八年度第一次會議記錄 

時間：九十八年三月十七日(星期二)上午十一時整 

地點：誠樸樓第三會議室 

主席：趙校長志揚教授                                       紀錄：李金譚館長 

出席： 

陳光復 姜義德 張世鈺 黃曙東 
袁  平 蕭長青 陳文進 賴虹霖 
郭銘駿 李文德 呂理得 鄔文杰 
張清為 劉莉貞 許銘義 陳林宏 
連嘉宏 周新彬 李金譚 簡靖陽 
張耀鴻 洪國華(請假) 蔡進東 鐘世明 
洪啟煌(請假) 范森雄 侯征宏 吳溢州(請假) 
管金宏(請假)    
應到：30 人  請假：4 人  實到：26 人 

       

 

壹、主席致詞：（略） 

 

貳、討論議題： 

議題一、98 年度整體發展獎補助款支用計畫書修正案（附件一），請討論。 
報告單位：總務處張世鈺總務長  

說明： 
1. 依據教育部 98 年度獎補助款實際核撥金額與校內獎補助款分配辦法。 
2. 今年增列第二優先採購項目。 
3. 修正後支用計畫書如附件所示。 

     
  主席：標餘款能否使用在全校師生皆可以使用的到，如圖書館，讓圖書館充實設備

與增加館藏。 
   
總務長：建議各單位投影機與電腦採購能由總務處統一採購，可節省許多成本。 
 
 
決議：通過，並 1. 將剩餘款充實圖書館設備與增加館藏。 
              2. 各單位投影機與電腦採購由總務處統一採購。 
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議題二、98 年度整體發展獎補助款資本門規格及金額變更案（附件二），請討論。 
報告單位：總務處張世鈺總務長 

 
說明： 

1. 依據教育部 98 年度獎補助款實際核撥金額與校內獎補助款分配辦法。 
2. 規格數量及明細變更對照表如附件所示。 

 
  決議：通過。 
 
 
 
議題三、98 年度整體發展獎補助款經常門項目及金額變更案（附件三），請討論。 

報告單位：人事室蕭長青主任  
說明： 

依據教育部 98 年度獎補助款實際核撥金額，經常門分配比例如附件所示。 
     

      賴主任：建議提高學生事務與輔導比例，才不至於低於規定 2% 。 
      主席：建議由研究類提撥 1%至學生事務與輔導；修正後研究類為 18.27，學生事務

與輔導為 3% 
 

決議：通過，並由研究類提撥 1%至學生事務與輔導。 
 
 
 
參、臨時動議： 

主席指示：請總務長與電算中心主任協同保管組長，就目前各單位投影機與電腦，

哪些必須立即汰舊換新或維修，以專簽方式處理。 
 
 

肆、散會(上午十二時結束) 
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黎明技術學院教育部獎補助專責小組九十八年度第二次會議記錄 

九十八年七月一日下午一時整 
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黎明技術學院教育部獎補助專責小組九十八年度第二次會議記錄 

時間：九十八年七月一日(星期三)下午一時整 

地點：誠樸樓第三會議室 

主席：趙校長志揚教授                                       紀錄：李金譚館長 

出席： 

陳光復(請假) 姜義德（王生浩代） 張世鈺 黃曙東 
袁  平 蕭長青 陳文進 賴虹霖 
郭銘駿 李文德 呂理得 鄔文杰(蘇惟隆代) 
張清為 劉莉貞 許銘義(請假) 陳林宏 
連嘉宏 周新彬 李金譚 簡靖陽 
張耀鴻(請假) 洪國華(請假) 蔡進東 鐘世明(請假) 
洪啟煌(請假) 范森雄(請假) 侯征宏 吳溢州 
簡志宏    
應到：30 人  請假：7 人  實到：23 人 

列席： 

     王亮台、魏欽中、陳玉青、王婉如、謝懷義 

 

 

壹、主席致詞：（略） 

 

貳、討論議題： 

議題一、98 年度整體發展獎補助款電子系及企業系獨家採購案（附件一），請討論。 
報告單位：總務處張世鈺總務長  

說明：（略） 
 
 
決議：通過。 

 

議題二、98 年度整體發展獎補助款各系及單位規格、金額變更案（附件二），請討論。 
報告單位：總務處張世鈺總務長 

 
說明：（略） 

 
 
  決議：通過。 
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議題三、九十八年度教育部獎補助私立技專校院整體發展經費專案訪視案（附件三），

請討論。 
報告單位：秘書室黃曙東主任秘書  

說明：（略） 
 

決議：通過。 
 
 

議題四、獎補助系統填報及相關事宜（附件四），請討論。 
報告單位：秘書室黃曙東主任秘書 

說明：（略） 
 
      決議：通過。 
 
 
參、臨時動議： 

 
 
 

肆、散會(下午二時結束) 

   



黎明技術學院教育部獎補助專責小組九十八年度第三次會議紀錄 

 

時間：98 年 9 月 16 日（星期三）上午 11：00 

地點：誠樸樓九樓會議室會三 

主席：趙校長志揚                                       紀錄：楊玉潔 

參與人員：九十八年度獎補助款專責小組委員 

出席： 

   姜義德            許銘義           李文德           黃曙東  

   袁  平            蔡忠良           陳文進           謝懷毅 

   郭銘駿（請假）    陳宏良           呂理得           蔡宏盛 

   劉莉貞            陳林宏           連嘉宏           周新彬（請假） 

   簡靖陽（請假）    李金譚           張耀宏（請假）   洪國華（請假） 

   蔡進東            鐘世明（請假）   洪啟煌（請假）   范森雄 

   侯征宏            吳鎰州           簡志宏 

 

壹、主席致詞：略 

 

貳、討論議題： 

討論議題： 

議題一、98 年度整體發展獎補助款各系、單位之規格及金額變更說明案（附件 

一）—— 總務處提案 

討論： 

李總務長：教育部希望資本門採購能規格、採購統一執行。 

資工系連主任：希望可以提高電腦記憶體由 1G 升為 2G。 

企管系劉主任：希望能增加企管系電腦數量，金額不變，依原 64 萬９千元申購。 

決議事項：1.電腦申請部分依原申購金額不變之原則，功能提升、統一規格，作 

數量及預算的管控。 

  2.「分離式高週波加熱機」增加部分規格，提高安全性，議案通過。 

          3.「自動熱鑲埋機」新機型規格改良，原價格不變，議案通過。 

          4.「顯微鏡數位影像擷取系統」數量增加，規格改良，原價格不變， 

議案通過。 



  5.「一氧化碳濃度測量儀」原申請機型已停產，故新規格金額變更， 

     議案通過。 

 

議題二、通識中心「校園叢書公播」獨家採購案（附件二）—— 通識中心提案。 

決議事項：「Live ABC 互動英語會話百科」議案通過，因大專院校英文能力普遍 

         需再提升，請相關單位研擬將英語考試列入課程設計中。 

 

參、臨時動議 

 

肆、散會 



黎明技術學院教育部獎補助專責小組九十八年度第四次會議紀錄 

 

時間：98 年 10 月 22 日（星期四）上午 10：00 

地點：誠樸樓九樓會議室會三 

主席：姜義德教務長代理 （趙校長志揚請假）            紀錄：楊玉潔 

參與人員：九十八年度獎補助款專責小組委員 

出席： 

   姜義德            許銘義           李文德           黃曙東  

   袁  平            蔡忠良           陳文進           謝懷毅 

   郭銘駿            陳宏良           呂理得           蔡宏盛 

   劉莉貞            陳林宏           連嘉宏           周新彬  

   簡靖陽（請假）    李金譚           張耀宏（請假）   洪國華（請假） 

   蔡進東            鐘世明（請假）   洪啟煌（請假）   范森雄 

   侯征宏            吳鎰州           簡志宏 

應到 28 位  實到 22 位 

壹、主席致詞：略 

 

貳、討論議題： 

討論議題： 

議題一、98 年度整體發展獎補助款變更規格說明案（附件一），提請討論。 

        —— 總務處提案 

說明：    1.98 年度教育部獎補助款【優先序 0001-00】皮膚多功能分析儀，於 

            97 年招標流標，由於原採購預算不足，廠商願提供較高規格，但 

            功能較精簡。 

          2.98 年度教育部獎補助款【優先序 0009-00】電腦主機—資工系採 

            購，由原申購 22 台增為當初系科提出之申購數量 23 台。 

          3.98 年度教育部獎補助款【優先序 0016-00】電腦主機—機械系採 

            購，由原申購顯示卡部分漏列，再此補正。 

          4.98 年度教育部獎補助款【優先序 0027-00】電腦主機—電子系採 

            購，由原申購 23 台增為當初系科提出之申購數量 25 台。 

          5.98 年度教育部獎補助款【優先序 0015-00】氣壓丙級檢定設備－機 



            械系，由於去年預算只有 23 萬，但因原物料上漲，以致招標時已  

            流標三次，盼這次能提高金額申購之。 

          6.98 年度教育部獎補助款【優先序 0028-00】最佳化分析軟體－電子 

            系，以獨家採購方式申購，由於 IBM 併購 ILOG 廠商，漲幅兩倍需 

            提高金額採購。 

 

決議事項：1.「皮膚多功能（十合一）分析儀」提高採購規格，議案通過。 

  2.「電腦主機」增加數量，變更規格，議案通過。 

          3.「氣壓丙級檢定設備」調整預算金額，議案通過。 

          4.「最佳化分析軟體」 更改規格，滿足預算編列，強化功能需求， 

議案通過。 

  5.提醒各單位於採購前請確實進行訪價，以免在申購過程中產生價格

誤差過大。 

  6.在規格部分不宜太詳細說明，以免有綁標嫌疑，請各系斟酌。 

 

議題二、99 年度獎補助款資本門分配比例及金額（附件二），提請討論。 

        —— 總務處提案。 

說明：    目前獎補助款報部的金額有新修辦法，教育部修訂資本門由去年的  

          60%變成 70%，目前統計表上的金額都是預估，但可以確定的是金額   

          會增加，故請各單位提出的中長程計畫須依此做修正。另外在資本門 

          及經常門的部份本來不能互相流用，現在教育部修訂兩者可以互相流 

          用 5%。 

電算中心陳主任：有關電算中心 CA 的採購授權是每兩年一次，再授權那一年的 

                花費會超出預算，因此建議在有 CA 授權的情況先扣除費用， 

                再作分配。 

李總務長：各系科擬定經費之申請，請務必經系務會議通過，並且與該科校務發

展計畫書建議採購項目、建議優先順序相符。 

決議：請依據校務基本資料庫以及校務發展計畫書等內涵為標準進行分配計畫；

並請於下次會議提交精確版本討論議決。此外教育部獎補助款的支用計畫

必須跟各系各單位的中長程計畫發展要有關聯性，同時設備的優先順序不



應以系科為方式而應以實質需求為排序方式；再者相同儀器設備採購要統

一規格；最後獎補助款的儀器可以用於技能檢定的教學部分，依規定不能

用於考場，因為用於考場設備會有收費問題，其款項須繳回教育部。 

 

議題三、98 年度獎補助款經常門分配比例修正案（附件三），提請討論。 

        ——人事室提案 

說明：目前獎補助款經常門的金額有剩餘款，請討論如何分配得當。另外，妝品 

      系申購「推脂機設備」，由於議價後該設備不足一萬元，依 10 月 19 日請   

      教教育部指示，此款項改列經常門支付該筆預算。 

決議：  

   初步協議有關經常門剩餘經費處理原則如下，並請蔡主任再行召開會議並

報校長同意後實施： 

      1.建議提高教師著作、研究等計算點數之單位金額，並請再次公開請全校

教師提報第二次著作類申請案。 

      2.建議增撥學務處有關學生事務輔導之經費 1-2%（原已核定 2%）。 

      3.建議教務處研究增加教師有關課程、教學、評量之研習。 

參、臨時動議 

 

肆、散會（11 點 35 分結束） 



黎明技術學院九十八年度教育部獎補助專責小組第五次會議紀錄 

 

時間：98 年 11 月 17 日（星期二）下午 3：00 

地點：誠樸樓九樓會議室會三 

主席：趙校長志揚             

紀錄：楊玉潔 

參與人員：九十八年度獎補助款專責小組委員 

出席： 

   姜義德            許銘義           李文德           黃曙東  

   袁  平            蔡忠良           陳文進           洪秀芬（代理） 

   郭銘駿            陳宏良           呂理得           蔡宏盛 

   劉莉貞            陳林宏           連嘉宏           周新彬  

   簡靖陽            李金譚           張耀鴻           洪國華（請假） 

   蔡進東            鐘世明（請假）   洪啟煌（請假）   范森雄 

   侯征宏            吳鎰州           簡志宏 

應到 28 位  實到 25 位 

壹、主席致詞：略 

 

貳、討論議題： 

討論議題： 

議題一、本校 98 年度獎補助款經常門項目比例修正案（如附件一），提請討論。 

        —— 人事室提案 

說    明：針對獎補助款經常的修正狀況，調整各項比例。 

決議：往後各單位提案時，請務必提出修正前修正後的對照表，以瞭解修正前後 

之差異性。本議案通過，並請確實執行。 

 

議題二、通識中心「Matlab」獨家採購案（如附件二），提請討論。 

        —— 通識中心提案。 

說    明：因本案在台灣為獨家代理，故獨家採購。 

決議：議案通過；此外請通識中心確實檢討新增設備及教材對學生的學習狀況及

升學狀況之影響，如有必要亦請規劃學習輔導的機制，使學生能順利升學。 



議題三、本校 99 年度獎補助款資本門支用計畫書（如附件三），提請討論。 

—— 總務處提案 

說    明：根據去年的教育部獎補助款作變更計算及分配，另請各系科根據需求 

性排採購優先順序。 

決議： 

一、請總務處清查所有採購項目，是否有設備重複採購時，若有此情形，亦請提

出說明。 

二、請秘書室核對採購項目是否符合中長程發展計畫之方向（經比對確定皆符合

校務發展計畫各系科逐年新增設備之規劃）。同時亦請思考系科未來發展

所需之設備，如妝品系教學之相關設備儀器，而非較容易使用的物品，如

電腦相關設備。 

三、九十九學年度各系科設備經費分配部分，請另外提撥 5％的比例，供校長依

據各系發展特色進行分配。 

 

議題四、本校 99 年經常門支用計畫書（如附件四），提請討論。 

        ——人事室提案 

說    明：根據去年的教育部獎補助款作變更計算及分配，其中以學生事務與輔 

導項目差異較明顯，由往年 2％提升為明年 6％。 

決議：議案通過。 

參、臨時動議 

 

議題五、本校 98 年度獎補助款資本門教學研究及學生事務與輔導相關設備變更 

對照表（如附件五），提請討論。 

──總務處提案 

說    明：無線麥克風組規格及金額變更，桌球桌為符合國際標準故變更其規格。 

事項決議：議案通過 

 

肆、散會（3點 55 分結束） 



黎明技術學院九十八學年第一學期第六次教育部獎補助款專責小組

會議記錄 

時    間：98 年 12 月 22 日上午 10 點整 

地    點：誠樸樓九樓第三會議室 

主    席：趙主任委員志揚 

紀    錄：楊玉潔 

參與人員：九十八年度獎補助款專責小組委員 

出席：  

姜義德            許銘義           李文德           黃曙東  

   袁  平            蔡忠良           陳文進           謝懷毅 

   郭銘駿            陳宏良           呂理得           蔡宏盛 

   劉莉貞            陳林宏           連嘉宏           周新彬  

   簡靖陽            李金譚           張耀鴻           洪國華  

   蔡進東            鐘世明（請假）   洪啟煌（請假）   范森雄 

   侯征宏（請假）    吳鎰州           簡志宏 

 

壹、 主席致詞： 

貳、 議題討論： 

議題一、本校 98 年獎補助款資本門變更規格及直接議價說明（如附件一），請討

論。──總務處提案 

說明：IBM 併購 ILOG 原廠，以致「最佳化分析軟體」價格漲幅兩倍，故現更改

規格，滿足預算編列，強化功能需求。   

決議事項：議案通過。  

 

議題二、本校 98 年度教育部「私立技專校院整體發展經費獎補助經費」經常門

執行成果審查案（如附件二），請討論。 

        ──人事室提案 

說明：針對獎補助款經常門的修正狀況，調整各項比例。   

決議事項：議案通過。 

 



參、 臨時動議： 

議題三、建議各單位先行規劃 99 年度活動，以利於獎補助款核定通過後有效執

行。──蔡委員進東提案 

說明：為確保各項計畫活動的成效及品質，並且避免教育訓練及研習等活動集中

在下半年最後期限內舉辦，使教職員們疲於奔命。 

決議事項：建議請經常門承辦單位將整年度預算區分成上、下學期分別規劃，並

按經費比例分開執行。 

 

議題四、獎補助款部分請各使用單位在採買時的訪價務必要求精準，採購時間也

盡量提早。──總務處提案 

說明：請各單位務必精準訪價，避免在開標時價錢與訪價時差異過大，導致流標。 

決議事項：議案通過。 

 

議題五、建議規劃下學年度某學期之大型活動，並請同意使用學務處或教務處的

經費。──連委員嘉宏提案 

說明：建議規劃學生大型活動，符應招生時對學生福利的承諾，並能有效提高學 

生學習之成效。 

決議事項：待各單位提出預算需求後再作整體之考量。 

 

議題六、會計部門是否可上下學期各結一次獎補助款的帳目。 

──秘書室提案 

說明：相關經常門活動建議分散均勻舉辦，辦理效果將可提高。 

決議事項：建議請會計室先行評估其可能性。 

肆、 散會（10：50） 

 



黎明技術學院九十八學年第一學期第七次教育部獎補助款專責小組

會議記錄 

時    間：99 年 1 月 8 日上午 11 點整 

地    點：誠樸樓九樓第三會議室 

主席：趙校長志揚 

紀錄：楊玉潔 

參與人員：九十八年度獎補助款專責小組委員 

出席： 

   姜義德            許銘義           李文德           黃曙東  

   袁  平            蔡忠良           陳文進           謝懷毅 

   郭銘駿            陳宏良           呂理得           鄔文杰（請假） 

   劉莉貞            陳林宏（請假）   連嘉宏           周新彬  

   簡靖陽（請假）    李金譚           張耀鴻（請假）   洪國華（請假） 

   蔡進東            鐘世明（請假）   洪啟煌（請假）   范森雄（請假） 

   侯征宏            吳鎰州（請假）   簡志宏 

應到 28 位  實到 19 位 

 

壹、 主席致詞：略 

貳、 議題討論： 

議題一、通識中心「補救教學系統軟體」獨家採購案（如附件一），請討論。提

案單位──通識中心 

說    明：1.依 97 年度教育部補助重點特色領域人才培育改進計畫－子計畫三 

之規劃辦理。 

2.本案以獨家採購方式購買「補救教學系統軟體」。 

3.申購簽呈及獨家證明如附件。 

決議：議案通過。 

 

議題二、本校 98 年獎補助款資本門執行清冊（如附件二），請討論。 

        提案單位──總務處 

說    明：執行清冊內容包含「資本門申請與核銷比較表」及「資本門經費購置



   教學儀器設備執行表」。 

決議：議案通過。 

 

議題三、本校 98 年獎補助款經常門執行清冊（如附件三、四），請討論。 

提案單位──人事室 

說    明：執行清冊內容包含「經常門經費執行表」及其明細。 

決議：議案通過。 

 

參、 臨時動議： 

肆、 散會（11：45） 
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